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Kurzzusammenfassung

Toleranzanalysen sind ein wichtiger Bestandteil der virtuellen Produktentwicklung
und ermöglichen es, die Auswirkungen von zulässigen Abweichungen auf die Funk-
tion komplexer Baugruppen zu erfassen. Die Bauteilabweichungen werden in den
kommerziellen 3D-Toleranzanalyse Programmen jedoch stark vereinfacht dargestellt
und auch elastische Deformationen von Baugruppen sowie komplexe Kontaktstellen
sind nur begrenzt darstellbar.

Ziel dieser Arbeit ist es daher, einen geometriebasierten Ansatz der Toleranzanalyse
vorzustellen. Dieser stellt die toleranzbedingten Abweichungen der Bauteile schon
im 3D-Datensatz als realitätsnahe Abweichungen von der idealen Geometrie dar.

Die These, dass die Abweichungen einen signifikanten Einfluss haben, wird durch die
Anwendung an einer Bolzen-Gelenkverbindung belegt. Die numerischen Ergebnisse
werden anschließend experimentell validiert. Hierfür wird ein Prüfstand konzipiert
und es werden verschiedene Versuchsreihen mit realen Bolzen-Gelenkverbindungen
untersucht.

Die Ergebnisse dieser Arbeit zeigen die Relevanz der realitätsnahen Berücksichtigung
von Toleranzen im Produktentstehungsprozess und stellen somit einen Baustein für
das robuste Design von flexiblen Baugruppen dar.
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Brief summary

Brief summary

Tolerance analysis is an important element for virtual product development. It makes
it possible to record the effects of permissible deviations for the complex assemb-
lies. The component deviations will only be represented by a significantly simplified
structure in commercially available 3D tolerance analysis programs and elastic defor-
mations in the components, as well as complex contact regions, can only be partially
represented.

The objective of this work is therefore to present a geometric-based approach for
tolerance analysis. This already represents the tolerance-related deviations for com-
ponents in a 3D data set as realistic imperfections.

The assertion, that the geometric imperfections have a significant impact, will be
verified on the basis of a bolted articulated joint assembly. The numerical results
will be subsequently validated experimentally. A test bench will be designed for this
purpose and various test sequences with realistic bolted articulated joints will be
examined.

The results from this work indicate the relevance of realistic consideration of to-
lerances in product engineering processes and therefore create an element for the
robust design of flexible assemblies.
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